



Schweizerischer Gemeindeverband
Association des Communes Suisses
Associazione dei Comuni Svizzeri
Associaziun da las Vischnancas Svizras

Newsletter vom 9. Juni 2016

Ein Vertrauensbeweis für das Erfolgsmodell des Schweizer «Service public»

Die Volksinitiative «Pro Service Public» wurde deutlich abgelehnt. Der SGV begrüsst den Entscheid und sieht ihn als Vertrauensbeweis für das Erfolgsmodell des Schweizer «Service public».

Die Grundversorgung in der Schweiz ist im Vergleich zum Ausland auf einem hohen Niveau und trägt wesentlich zur Wettbewerbsfähigkeit aller Regionen der Schweiz bei. Die trotz der Ablehnung hohe Zustimmung zur Initiative ist ein deutliches Zeichen, welchen Stellenwert die Grundversorgung in der Schweiz geniesst. Um das Erfolgsmodell des Schweizer «Service public» weiterzuführen, gilt es, Kritik aus der Bevölkerung ernst zu nehmen und die Grundversorgung qualitätsorientiert und zukunftsgerichtet weiterzuentwickeln. Der SGV wird sich auch in Zukunft für eine flächendeckende und qualitativ hochstehende Grundversorgung einsetzen, die dem nationalen Zusammenhalt dient und die Basis für eine erfolgreiche Schweizer Volkswirtschaft ist.

Unternehmenssteuerreform III: Unverzichtbare Berücksichtigung der Städte und Gemeinden

Ohne gesetzlich verankerte Berücksichtigung der Städte und Gemeinden keine Unterstützung zur Unternehmenssteuerreform III (USR III) – dies sagen der Schweizerische Städteverband und der SGV.

Die beiden Verbände fordern vom Bundesparlament, dass bei der USR III im Interesse der nationalen Kohäsion die Anliegen der Städte und Gemeinden ebenfalls berücksichtigt werden.

Die Themen der aktuellen «Schweizer Gemeinde»

Die Juniausgabe der «Schweizer Gemeinde» ist online. Themen u.a.: Finanzstrategie, Jugendgewaltprävention, zu Besuch in Schattdorf.

Das Bestmögliche erreichen, ohne Lasten zu überwälzen

Patrick Müller, Leiter Stab der Gemeinde Urdorf (ZH), hat mit drei Co-Autoren ein Instrument erarbeitet, das Gemeinden eine ganzheitliche finanzpolitische Steuerung ermöglicht. Im [Interview](#) erklärt er, wie es funktioniert.

Jugendgewaltprävention in ländlichen Gemeinden

Im Kanton Zürich ermöglichte das Projekt «Profil gewaltfrei – Prävention von Jugendgewalt» drei Pilotgemeinden, die Jugendsituation unter die Lupe zu nehmen und Massnahmen zu treffen. [Mehr dazu](#).

Schattdorf will den Ortskern zum Leuchten bringen

In den vergangenen fünf Jahren sind in Schattdorf (UR) viele Projekte erfolgreich umgesetzt worden. Dennoch warten grosse Herausforderungen auf die Gemeinde. [Das Gemeindeporträt](#).

Tagung «Raumplanung ins Dorf bringen» – jetzt anmelden!

Die Tagung «Raumplanung ins Dorf bringen» (2. September 2016, Stadttheater Olten) der Schweizerischen Vereinigung für Landesplanung will aufzeigen, dass die Innenentwicklung auch für kleine und mittlere Gemeinden grosse Chancen zur baulichen und atmosphärischen Weiterentwicklung bietet.

Wichtige Stichworte, die zur Sprache kommen, sind die aktive Bodenpolitik, die Partizipation, Instrumente wie Masterplan und Studienaufträge, die Investorensuche und die Ortsbild- und Aussenraumqualität. Die [Tagung](#) findet in Zusammenarbeit mit dem SGV statt.

Messe ArbeitsSicherheit Schweiz: Gratistageseintritte für SGV-Mitglieder

ArbeitsSicherheit Schweiz stellt den Mitgliedern des SGV pro Organisation zwei kostenlose Tageseintritte für den Besuch der Messe ArbeitsSicherheit Schweiz in Bern vom 22. bis 24. Juni zur Verfügung.

[Kontakt](#)

[Informationen](#)

Steuerbelastung in den Gemeinden 2015

Die Eidgenössische Steuerverwaltung veröffentlicht jährlich die Zahlen zur Steuerbelastung in den Gemeinden. Nun liegen die Ergebnisse für das Jahr 2015 vor.

Sie informieren über die Belastung der natürlichen Personen durch Kantons-, Gemeinde- und Kirchensteuern in allen Schweizer Gemeinden sowie über die direkte Bundessteuer für ausgewählte Steuersubjekte.

[Steuerbelastung in den Gemeinden 2015](#)

Leitfaden Solaranlagen

Solaranlagen können nach der Revision des Raumplanungsgesetzes und der Raumplanungsverordnung unter Anwendung eines vereinfachten Melde- statt eines Baubewilligungsverfahrens errichtet werden. Swissolar, der schweizerische Fachverband für Sonnenenergie, hat einen Leitfaden erarbeitet, der Empfehlungen zur Umsetzung der Gesetzesbestimmungen für Projektträger und Behörden gibt.

Er enthält zudem ein Kurzgutachten zum Reflexionsgrad von Solargläsern.

[Leitfaden](#)

Veranstaltungen

31.05.2016 - 09.11.2016 (ab 08:00 Uhr)

[Gewässerwart – der Zertifikatslehrgang zum «Unterhalt von Fliessgewässern»](#)

16.06.2016 (ab 08:00 Uhr)

[Schulhäuser nachhaltig und gesund bauen](#)

16.06.2016 (ab 08:30 Uhr)

[42. asut-Seminar: «Shaping the Digital Future»](#)

22.06.2016

Marchés publics 2016

24.06.2016

Vergabetagung 16

29.06.2016 (ab 14:00 Uhr)

Forumsanlass von Avenir Mobilité: «Herausforderung – City Logistik»

30.06.2016

«Innenentwicklung und Recht» (mit anschliessender Mitgliederversammlung der VLP-Aspan)

24.08.2016 (ab 09:00 Uhr)

Nationale Tagung für betriebliches Gesundheitsmanagement

26.08.2016 - 23.12.2016

CAS en Gestion énergétique communale

02.09.2016 (ab 09:15 Uhr)

Tagung «Raumplanung ins Dorf bringen»

14.09.2016 (ab 09:15 Uhr)

Zusammenleben – wie Gemeinde und Städte vom generationenverbindenden Engagement der Zivilgesellschaft profitieren können

11.01.2017

Preis «Gesunde Gemeinde» – «Gesunde Stadt»

<http://chgemeinden.ch/de/newsletter/newsletters/1465475737873225/mail/html.php>